

# けやきっ子だより

都城市立梅北小学校  
平成31年1月30日  
第13号 文責 樋渡勇次



## 冬でも元気です。

今年の冬は、朝は寒く感じますが、昼間は暖かい日が多く、子どもたちは、昼休みになると、元気にグラウンドで遊んでいます。元気なけやきっ子です。今のところ、インフルエンザの影響もありません。まだまだ油断はできないので、うがいと手洗いをしっかりして、健康に注意して3学期を過ごして欲しいと思います。



## これまで学んだ成果は？

1月16日（水）と17日（木）を使って、1，2，3年生は国語と算数のCRTテストを、4，5，6年生は、国語と算数とアンケートの都城市学力調査を実施しました。結果はどうでしょうか？結果が大切なわけではなく、その結果を今後どう生かすかが大切です。特に6年生は、結果が出たらしっかりと復習をして、卒業後に備えてください。中学校に入るとすぐ実力テストがありますよ。

## おいしい給食

1月24日は、1946年の1月24日に、ラウ委員会（アジア救援公認団体）が、東京都千代田区立永田町小学校に物資を贈呈して、ミルクとパンの給食が始まったことから、学校給食記念日になっています。そ



こで、本校では、1月15日（月）から23日（水）まで、給食感謝旬間として、「学校給食に関わっている多くの方々に感謝する気持ちと態度を育てる」ことを目的として、1年生は、5，6年生に、3年生は、牛乳屋さんへ、4年生はパン屋さんへ、2年生と5年生と6年生は、給食センターに感謝のメッセージを書いてそれぞれに渡しました。また、1月21日（月）から23日（水）まで給食の時間に、それぞれ学年の代表が放送でメッセージを読みました。低価格で、しかもバランスのとれた食事を提供してくれる給食です。いつでも感謝の心をもって食べたいですね。写真は、1年生から5・6年生へと6年生から給食センターの皆さんへの感謝のメッセージです。



## 三校合同研修会

1月16日（水）に、本年度最後の中郷地区三校合同研修会を本校で実施しました。全体会の後、優れた知性（知育）部会、豊かな心（徳育）部会、たくましい体（保健体育）部会、ふるさと教育部会に分かれて、本年度の実践に対する成果と課題について協議を行いました。3校とも、子どもたちがそれぞれの活動に一生懸命取り組んでいることが発表され、共通実践事項についての改善点などを話し合いました。中学校からは、本校の卒業生の活躍の様子を教えてくださいました。

## 道徳参観日

1月25日（金）全学級で道徳の参観授業を実施しました。「特別の教科」として「考え、議論する」ことが大切であるとされています。国語や算数等の教科と違って、いろいろな考え方があり、その分話し合いも進みます。道徳的な価値を児童に押しつけるのではなく、話し合いをして道徳的価値を追究していく授業です。子どもたちも、自分のこととして捉えて、真剣に考え、そして、本年度の本校の取組である「話す・聞く」能力を使って、自分の考えを発表していました。また、参観授業の後に、

学校保健委員会を開催しました。今回は「薬物乱用防止教室」として実施しました。具体的には、児童健康委員会の子どもたちが「たばこは絶対ダメ」の劇をして、その後、都城保健所の酒井秀行先生に「たばこの害」そして

「アルコールの害」についての話をしていただきました。

(写真は6年生の夢についての授業と児童健康委員会の「たばこは絶対ダメ」の劇の様子です。



### 学校の評価は？

同じく25日(金)に、学校運営協議会を実施しました。今回は、道徳の授業を参観していただき、学校保健委員会の前半を見ていただいた後に、12月に実施した児童と保護者のアンケート結果と職員の自己評価、そして、各部から出された改善策について、評価をしていただきました。学校運営協議会委員の皆様の評価結果は次のとおりです。なお、それぞれ4段階の評価で、4：十分達成、3：ほぼ期待度売り、2：もう少し、1：改善を要する で評価をしていただきました。

評価項目	評価結果
○体育活動や運動に親しむ機会を充実させる。	3.3
○健康的な生活習慣を確立させ、危機回避能力を育成する。	2.9
○礼儀や規範意識・公共心などの社会性を育てる。	3.0
○思いやりの心を持ち、助け合って行動できるようにする。	3.0
○学習意欲の向上を図り授業を充実させる。表現力を育成する。	3.0
○すすんで読書をするようにする。	2.9
○家庭学習の具体的な計画を立てさせる。	2.8
○地域の人材や資源を授業に積極的に取り入れる。	3.8
○相互の情報交換を密にすることで、連携を深める。	3.8

また、あいさつや虫歯の治療についてなど様々なご意見をいただきまし

た。今後、次年度に向けて、改善策について協議を行い、学校運営に反映をしていきたいと思ひます。

### おめでとう

平成30年度第23回都城市小学生読書感想文コンクールの審査結果が届き、6年生の岩松朱凜さんが見事銅賞に輝きました。2月24日(日)都城総合文化ホールで行われる「都城教育の日記念イベント」で表彰式があります。素晴らしいですね。おめでとうございます。

### 税について学びました。

1月28日(月)6年生は、宮崎県の職員の方に来ていただいて、「租税教室」を行いました。税がどのように役立っているのかを教えてくださいましたが、児童からは多くの質問が出て、充実した授業になりました。多くの児童が税はなくてはならないものだという感想をもったということです。



### けやきの木お別れ集会について

2月6日(水)10:10から10:30まで「けやきの木お別れ集会」を実施します。大正4年から104年間、本校の児童を見守ってくれたけやきの木へ感謝の気持ちを込めて、作文発表や記念写真の撮影を計画しています。今、校内には、けやきの木に感謝の気持ちを込めた絵画や版画が展示してあります。地域の皆様もお時間がありましたら、参加していただけたら幸いです。なお、伐採は、安全に行えるように2月23日(土)の9:00から12:00を予定しています。

